

Wicklung, die sich festigende Überzeugung von der Gerechtigkeit der volksdemokratischen Ordnung und das Wachstum der sozialistischen Moral veranlassen die Mehrheit der Bürger, die persönlichen Interessen mit dem Gesamtinteresse zu verbinden, die staatlichen und gesellschaftlichen Pflichten einzuhalten und aus eigener Initiative verwerflichen und gefährlichen Verhaltensweisen entgegenzutreten. Sie verurteilt z. B. Angriffe auf das sozialistische Eigentum und auf das persönliche Eigentum als politisch-moralisch verwerflich und bekämpft Kriegs- und Revanchehetze als Anschläge auf die Lebensinteressen des deutschen Volkes. Andere Rechtszweige, wie Verwaltungsrecht, Zivilrecht, Familienrecht und Arbeitsrecht, wirken regelnd auf die gesellschaftlichen Beziehungen ein, geben die Rechtsgrundlagen dafür, die Bürger wegen rechtswidriger und schädlicher Tätigkeiten zur Verantwortung zu ziehen. Das alles genügt jedoch noch nicht, um die Umtriebe feindlicher Agenten zu verhindern und einzelne den Einflüssen imperialistisch-bürgerlicher Moral unterlegene Bürger davon abzuhalten, gefährliche Handlungen zu begehen. Deshalb ist es notwendig, diese Verhaltensweisen unter Androhung von Strafen zu verbieten und den Straforganen die Rechtsbefugnis zu erteilen und die Rechtspflicht aufzuerlegen, gegen Verletzer der Verbote staatliche Zwangsmaßnahmen anzuwenden. Die Bestrafung ist das notwendige Mittel, wenn sich ein Bürger trotz der gegebenen Möglichkeiten eines gesetzmäßigen Verhaltens und trotz aller Anstrengungen der Gesellschaft, ihn zu einem verantwortungsbewußten Handeln anzuhalten, entschließt, ein Verbrechen zu begehen. Die Staatsmacht wird ihn dann zwangsweise zu einem gewissenhaften Verhalten gegenüber den sozialistischen Strafgesetzen erziehen, ihn eindringlich auf seine rechtlichen Pflichten hinweisen und ihm nach den erzieherischen Einwirkungen des Vollzugs der Strafe die Möglichkeit geben, als verantwortungsbewußter Bürger in vollem Umfang am gesellschaftlichen Leben teilzunehmen.

Weil die neue, volksdemokratische Ordnung gegenüber der überwundenen alten, imperialistischen Ordnung die geschichtlich fortschrittlichere ist, den Volksmassen den einzig möglichen Weg zur Erhaltung und Fortführung der Errungenschaften ihrer Zivilisation und Kultur und zur freien Entfaltung ihrer schöpferischen Kräfte weist und ermöglicht, muß sie gegenüber allen Versuchen der Restauration und der Zersetzung durch die Kräfte der Vergangenheit mit der historisch bedingten notwendigen Anwendung rechtlich geregelten Straf-